

Presentado por: Ávila Delesma Clara del Rosario.

Nombre del profesor: Lic. Rosario Cruz Sánchez.

Nombre del trabajo: Mapa Conceptual, "Historia de la Enfermería"

Materia: Fundamentos de Enfermería II.

Grado: 2º Cuatrimestre, Enfermería.

Historia de la Enfermería

Como disciplina y como profesión tiene como sujeto de atención el hombre, la familia y la comunidad. Su rol y las tendencias de cuidados de salud son y fueron influenciados por los cambios políticos, sociales, culturales, científicos y por las problemáticas de salud de la comunidad. La historia de la enfermería está dividida en cuatro etapas, en las cuales se destaca: La etapa primitiva, llamada etapa doméstica, la etapa vocacional, era total y absolutamente dominada por la religión, y los cuidados giraban en torno a las creencias que en esta se manejaran. Etapa técnica, su objetivo principal era luchar contra la enfermedad para buscar la salud. La última etapa recibe el nombre de Profesional debido a que la Enfermería finalmente se consolida como una disciplina. Pero existe una de la que casi nadie habla que es la Etapa Oscura de la Enfermería.

Etapa Doméstica

Denominada así, porque la mujer de cada hogar era la encargada de éste importante aspecto de la vida cotidiana, ser la cuidadora. En general podríamos decir que civilizaciones donde la mujer tenía un papel más relevante, la sanidad era más avanzada.

Etapa Vocacional

Se inicia con la creencia de que la salud tiene un valor religioso, etapa comprende desde principio del cristianismo hasta la edad moderna. La Salud y la enfermedad son designios de Dios, por lo que durante los primeros siglos del cristianismo, es muy importante esta tarea de la mujer como sanadora y cuidadora.

Etapa Técnica

Es la etapa en que la Enfermería se centra en la atención al paciente y a la lucha contra enfermedades (prevención). Hay cambio de estatus de la mujer y de la ampliación de su campo de trabajo. Empieza a surgir con fuerza los movimientos feministas que reclaman los derechos de la mujer. Hay desarrollo científico tecnológico.

Etapa Profesional

Chamorro, (2015) reconoce que "La Enfermería es una profesión joven, que a través de diferentes etapas hasta llegar a profesionalización marcado una historia; la lucha las enfermeras conquistar un mejor estatus social, laboral y económico ha costado mucho trabajo a lo largo de los años. El desarrollo al paso de estos años ha permitido la asimilación de sus características como arte, con bases técnicas y como ciencia"

Etapa Oscura

En la edad media y hasta renacimiento surge la etapa oscura de la Enfermería. Esta etapa caracteriza por una salud pública nefasta, constantes guerras numerosas pandemias con el consecuente aumento de mortalidad.

Luisa De Marillac (1591-1660), Marillac reformó la atención que se proporcionaba en los hospitales, orfanatos, casas de expósitos, asilos, hogares de adopción, instituciones psiguiátricas y centros de ayuda en

Francia.

Principal fundador de la profesión de Enfermería

Florence Nightingale (1820-1910), es la fundadora de la enfermería moderna, sacando el cuidado de los enfermos del mundo religioso y entregándolo a la ciencia y el mundo secular, así como la primera teórica de la profesión.

"La dama de la lámpara"

LILLIAM WALD. (1867-1940), era conocida por sus contribuciones a los derechos humanos y fue fundadora de la comunidad de enfermería de América. También fue una de las primeras defensoras de la enfermería en las escuelas.



Hildegard E. Peplau (1954 1999), líder mundial en enfermería, conocida como la enfermera del siglo. Fue una de las enfermeras de la era monástica la cual desarrollo el primer

programa sin nivel de graduación.



Clara Barton, fue una pionera, profesora, enfermera y humanitaria estadounidense. Ha sido descrita como de un espíritu indomable y es especialmente recordada por organizar la Cruz Roja estadounidense.



Virginia Henderson (1897-1996), fue una enfermera teorizadora que incorporó los principios fisiológicos y psicológicos a su concepto personal de enfermería.

